



Hace unos días aparecía un artículo de opinión en su publicación digital titulado “Y tú, ¿qué música escuchas?”. En él, el secretario del grupo municipal PSOE en el Ayto. de Priego habla de las próximas elecciones y de la visita del líder abertzale Otegi al Parlamento Europeo (aún no entendemos la conexión lógica hay entre ambas cosas, dicho sea de paso).

Agradecemos el tono ligero y humorístico de un artículo el que se habla de música e incluso de psiquiatría. Permítasenos usar un

tono parecido para responder a lo que consideramos un batiburrillo de errores y olvidos.

Pero hablando de psiquiatría y de olvidos, es bien conocido que perder repentinamente la memoria a causa de un shock o un accidente se llama amnesia. Quizá no muchos sepan que hay dos tipos de amnesia: la amnesia retrógrada, que supone olvidar toda nuestra vida anterior al accidente (nuestra infancia, aficiones, las personas más queridas...) y la amnesia anterógrada, que mantiene intactos los recuerdos anteriores pero impide memorizar cualquier evento justo a partir del accidente (recomendamos ver la película Memento en la que aparece un caso similar a este). Por último, existe otro curioso trastorno de la memoria llamado paramnesia, que consiste en recrear recuerdos del pasado que realmente no sucedieron, sino que son fruto más bien de la imaginación. Decida el lector, paciente y perspicaz, qué trastorno de la memoria ha sufrido el PSOE desde que se produjeron dos hechos clave: la convocatoria de nuevas elecciones después de su fracaso (o habría que decir, después de su pantomima) y el acuerdo entre Podemos e Izquierda Unida para ir juntos a las próximas elecciones.

Deben ser estos duros golpes los que ha provocado fallos de memoria en el PSOE porque, para empezar, el autor del artículo olvida que no fue Podemos quien invitó a Otegi al Parlamento Europeo, sino un grupo interparlamentario llamado “Basque Frienship Group” en el que también hay partidos de derechas, pero no Podemos. Otro olvido consiste en acusar a Pablo Iglesias de proponer a Otegi para el Premio Nobel de la Paz (aunque esto podría ser una licencia literaria del autor). Sí es cierto que Iglesias ha dicho que Otegi es un hombre de paz, debido a su contribución innegable para que dentro del “Movimiento de Liberación Vasco” (expresión del señor Aznar), se estableciera una corriente mayoritaria a favor de la línea política y de abandonar la lucha armada.

Lo que sí resulta ya extraño y sorprendente es que el PSOE se olvide ahora de que tanto Felipe González como Zapatero negociaron con ETA (no con su entorno político) cuando eran presidentes del Gobierno y que en el momento en que Otegi fue encarcelado por intentar refundar un nuevo partido político abertzale, que ahora se llama Bildu y es perfectamente legal, contó con la comprensión de Patxi López (actual presidente de en funciones del Parlamento español), del mismo Felipe González o de Eduardo Madina, socialista víctima de ETA o del periodista Iñaki Gabilondo. En el programa de Jordi Évole, Salvados, se

entrevistó a Otegi y pudimos enterarnos de su estrecha relación con un socialista que por entonces era presidente del PSOE de Euskadi, Jesus Eguiguren, quien de forma discreta y muy valiente tendió la mano a esa parte de ETA que quería pasar definitivamente la página de la violencia. Más de lo que ha hecho Pablo Iglesias, que ha rechazado públicamente ir con Bildu a ninguna parte.

En las próximas semanas asistiremos a un intento de convertir a Podemos en una pandilla de peligrosos radicales amigos de etarras y populistas corruptos o demagogos sin experiencia y sin vocación democrática. Es una música machacona y falsa que ya conocemos. Pero lo que la ciudadanía espera de los partidos en esta campaña no son insultos sino propuestas, es decir, más hechos y menos palabrería. Yendo a los hechos, dejamos aquí algunos titulares de prensa para que cualquiera pueda buscarlos en Internet:

“El PSOE rechaza firmar una carta para expulsar a Otegi del Parlamento si defiende a ETA.”

“El PSOE impide que la Junta de Andalucía reclame las inmatriculaciones de la Iglesia.”

“El informe sobre el TTIP sale adelante con el apoyo del PP europeo socialistas y liberales.”

Y nosotros añadimos a nivel local: el PSOE de Priego rechaza en solitario la inclusión, en los contratos del Ayuntamiento, de cláusulas sociales

como priorizar a empresas locales, igualdad de hombres y mujeres o el respeto al medio ambiente.

A estas alturas de la película, más nos vale a los partidos hablar claro o irnos con la música a otra parte.